

La integración de Enseñanza, Servicio de Investigación, y el Foro de la Comunidad de Atención Integral Multidisciplinario para los adolescentes en Feira de Santana-BA: Informe de experiencia en proyectos de extensión.

Irislane Luz Farias ¹ / UEFS, Eduardo Passos Lopes ² / UEFS, Deise Santos Silva UEFS ³, UEFS ⁴ / María Gracia Mascarenhas Fonseca.

Palabras clave: adolescentes, atención integral, la salud.

Antecedentes: La adolescencia puede ser definida como el período comprendido entre los 12 y los 18 años, aunque la Organización Mundial de la Salud (OMS) amplió este período en un rango de 10 a 19 años. Pero la definición de la adolescencia no se limita a la condición de la edad, lo que corresponde a la fase de "último día del período del ciclo de vida de crecimiento y desarrollo, caracterizado por notables cambios anatómicos y fisiológicos que culminan en el cuerpo de un adulto con plena capacidad reproductiva y la adquisición de la identidad psicosociales ". (COLLI 1991). La pubertad es el fenómeno biológico que se produce durante la hormona de la adolescencia. La población brasileña tiene en su constitución el 35% de los niños y adolescentes, el 21% de este contingente representado por los adolescentes, y el mayor porcentaje se encuentra en el norte y noreste, y el 80% se encuentran en zonas urbanas (UNESCO, 2002). En el desempeño diario del equipo de salud, entre las diversas acciones de los individuos, grupos, familias o comunidades, las nuevas actividades que requieren un mayor cuidado y más en particular, como el grupo de adolescentes. En la actualidad, una parte significativa de la sociedad que vive con un socio-políticas y económicas muy difíciles, sintiendo las repercusiones de planes obsoletos y políticas que no se ajustan a la realidad brasileña, que les lleva a realizar el dilema de no saber realmente cuál es su papel en social. Este reconocimiento de los adolescentes como parte de los programas sociales y de salud representa un avance significativo en las políticas y estrategias de desarrollo, ya que representa la comprensión de los efectos que el socio, el desarrollo político, económico y cultural del país puede causar. la adolescencia en general es visto como un período de vida sin mayores problemas de salud, cuando el individuo ya ha desarrollado una defensa orgánica y por lo tanto menos susceptibles a las lesiones

1 Graduanda em Enfermagem da Universidade estadual de Feira de Santana. Bolsista do Espaço de Saúde do Adolescente de Extensão(PIBEX)- UEFS.

2 Graduando em Enfermagem da Universidade estadual de Feira de Santana. Bolsista de Extensão(PIBEX).- UEFS

3 Graduanda em Enfermagem da Universidade estadual de Feira de Santana. Bolsista do Extensão(PIBEX)- UEFS

4 Mestre em Enfermagem; Professora Assistente do Departamento de Saúde - UEFS

de las enfermedades. Sin embargo, los estudios han demostrado que la adolescencia requiere de atención no sólo biológica, sino principalmente en los aspectos psicológico y social, debido a las cifras de mortalidad que se están apresentados. A población brasileña tiene en su constitución el 35% de los niños y adolescentes, el 21% de este contingente representado por adolescentes. Los porcentajes más altos se encuentran en el norte y noreste, y el 80% se encuentran en zonas urbanas. La actividad sexual suele comenzar a los 14 años, 51% reporta siempre el uso de condones durante las relaciones sexuales, el 54% tiene la familia como fuente de información acerca de la sexualidad, se consideró confuso el asesoramiento recibido por los padres el 13% de ellos. Entre el 15 y 19 años, el 13% de las niñas tienen al menos un hijo, el 13,4% de los afectados por el SIDA están entre las edades de 10 y 24 años. La violencia es la causa principal de muerte entre los 05 y los 19 años. (UNESCO, 2002). El rendimiento diario del equipo de salud, entre las diversas acciones de los individuos, grupos, familias o comunidades, las nuevas actividades que requieren un mayor cuidado y más en particular, como el grupo de adolescentes. En la actualidad, una parte significativa de la sociedad que vive con un socio-políticas y económicas muy difíciles, sintiendo las repercusiones de planes obsoletos y políticas que no se ajustan a la realidad brasileña, que les lleva a realizar el dilema de no saber realmente cuál es su papel en social. Este el Foro sobre la atención integral multidisciplinaria a los adolescentes en Feira de Santana - Bahía, construido por Space Salud de los Adolescentes / Proyecto de Extensión tiene como objetivo promover el debate articulado entre diversos sectores del municipio de Feira de Santana y de la región en el cuidado de la salud Adolescente apect respecto jurídicos y el respeto, que dispone la creación y el fortalecimiento de las asociaciones existentes para actuar en la atención de salud integral para adolescentes con la participación de profesores y estudiantes en las áreas de la salud, la educación y el derecho, así como de la comunidad y los sectores involucrados en la atención a este grupo de población. Objetivo: Describir nuestra experiencia en la construcción del Foro Multidisciplinario de Atención Integral para Adolescentes en Feira de Santana, Bahía articulado promover el debate entre los diversos sectores del municipio de Feira de Santana y de la región en el cuidado de la salud de los adolescentes sobre los aspectos jurídicos de la atención y . Metodología: Experiencia Informe del Foro Multidisciplinario sobre la promoción de la atención integral a los

1 Graduanda em Enfermagem da Universidade estadual de Feira de Santana. Bolsista do Espaço de Saúde do Adolescente de Extensão(PIBEX)- UEFS.

2 Graduando em Enfermagem da Universidade estadual de Feira de Santana. Bolsista de Extensão(PIBEX).- UEFS

3 Graduanda em Enfermagem da Universidade estadual de Feira de Santana. Bolsista do Extensão(PIBEX)- UEFS

4 Mestre em Enfermagem; Professora Assistente do Departamento de Saúde - UEFS

adolescentes. Este informe es el resultado de las experiencias de los becarios, profesores Área de Salud de Adolescentes en la construcción, organización y participación en el Foro Multidisciplinario de Atención Integral para Adolescentes en Feira de Santana-BA. Preconizando acercarse al adolescente como miembro de un grupo familiar, escuela y comunidad, con el apoyo filosófico de Liderazgo Juvenil, que considera al adolescente en su capacidad para participar en la construcción de un mundo mejor para ellos y para todos, el desarrollo de auto-cuidado y el pensamiento de responsabilidad social colectiva en la salud en su concepto más amplio. Resultados: El Foro permitió en los debates sobre la integración entre docencia, investigación, servicio y comunidad debido a la presencia de representantes de diversos sectores de la sociedad como maestros en las escuelas públicas y universidades privadas, la Secretaría de Educación, representante de la Secretaría de Salud Secretario de Lucha contra el Hambre y la Pobreza, el juez, los investigadores en el campo, representante del CREAS, protección de la infancia, las madres y los padres de los adolescentes, las enfermeras la unidad de salud, trabajadores sociales, psicólogos, psicopedagogos, estudiantes de derecho, la educación, enfermeras, trabajadores sociales, y la comunidad. Nos dimos cuenta de que la primera actividad propuesta por la Conferencia del Foro "Bienvenido Touch" planteado varias objeciones a los diversos sectores de la sociedad y fomentar el debate sobre el cuidado de la salud, la educación y la violencia adolescente en la ciudad de Feira de Santana-BA. Sin embargo, el conjunto de actividades llevadas a cabo con el fin de crear el Foro permitió avances en el respeto a reflexionar sobre los derechos legales y humanos, la violencia, la salud, la educación, la ciudadanía, mejorar los conocimientos en el área, demostró la gran importancia de los diversos sectores de la sociedad se interrelacionan con el fin de promover la atención a los adolescentes. Después de la experiencia de la construcción del Foro sobre la atención integral multidisciplinaria a los adolescentes en Feira de Santana-BA cuenta de que lleva a cabo acciones preventivas relacionadas con salud de los adolescentes autorizados para la reflexión sobre la práctica asistencial. Conclusão: El Foro Multidisciplinario sobre la atención a los adolescentes, tratado de discutir mejorará la salud y la calidad de vida de los adolescentes. Este informe muestra que la discusión en el Foro sobre la atención multidisciplinaria a los adolescentes que tiene como principal reto de articular los diferentes sectores de la sociedad y se convierte en

1 Graduanda em Enfermagem da Universidade estadual de Feira de Santana. Bolsista do Espaço de Saúde do Adolescente de Extensão(PIBEX)- UEFS.

2 Graduando em Enfermagem da Universidade estadual de Feira de Santana. Bolsista de Extensão(PIBEX).- UEFS

3 Graduanda em Enfermagem da Universidade estadual de Feira de Santana. Bolsista do Extensão(PIBEX)- UEFS

4 Mestre em Enfermagem; Professora Assistente do Departamento de Saúde - UEFS

una estrategia para garantizar el derecho a la salud, lo que permite al adolescente a tener en cuenta en sus necesidades individuales y colectivas.

REFERENCIAS

BRASIL, con el Ministerio de Salud de acogida del proyecto: una reunión de la enfermería con el joven brasileño. Brasília (DF): Secretaría de Salud, 2000.

_____. Ministerio de Salud de las normas de atención para la salud integral del adolescente. Brasília: Ministerio de Salud, 1993.

_____. Ministerio de Salud de los Adolescentes del Programa de Salud: bases programáticas. Brasília, 1989.

COLLI, Anita S. Crecimiento y desarrollo físico de los adolescentes. En: Maakaroun, M. F., Souza, Ronald P. de; CRUZ, A. A. Tratado de la adolescencia: un estudio multidisciplinario. Río de Janeiro: Cultura Médica, 1991: 243-257.

IBGE. Instituto Brasileño de Geografía y Estadística. Disponible en: <<http://www.ibge.gov.br>>. Consultado el 23 de agosto 2007.

Paraguassú, Santa Ana C. Al B.et. Ubicación sociodemográficos y de salud reproductiva antes y después del embarazo en las madres adolescentes en Feira de Santana, Bahía, Brasil. Scielo Apocalipsis. p. 37-45. São Paulo, 2003. Disponible en: <<http://www.scielo.br/pdf/csc/v10n2/a15v10n2.pdf>>. Consultado el 22 de agosto 2007

SILVA, Cristina Vanessa; Zeitoun, Regina Célia Gollner. La práctica de la atención / atención de la salud de los adolescentes en la unidad de atención primaria. En: BRASIL, Ministerio de Salud de acogida del proyecto: una reunión de la enfermería con el joven brasileño. Brasília (DF): Secretaría de Salud, 2000.

Universidade Federal Fluminense. LIMA, Jorge Luiz. Sabiendo PROSAD. Disponible en: <http://www.uff.br/sisicamep/prosadhtm>. Consultado el 23 de agosto 2007.

1 Graduanda em Enfermagem da Universidade estadual de Feira de Santana. Bolsista do Espaço de Saúde do Adolescente de Extensão(PIBEX)- UEFS.

2 Graduando em Enfermagem da Universidade estadual de Feira de Santana. Bolsista de Extensão(PIBEX).- UEFS

3 Graduanda em Enfermagem da Universidade estadual de Feira de Santana. Bolsista do Extensão(PIBEX)- UEFS

4 Mestre em Enfermagem; Professora Assistente do Departamento de Saúde - UEFS